

Zeitschrift:	Mobile : la revue d'éducation physique et de sport
Herausgeber:	Office fédéral du sport ; Association suisse d'éducation physique à l'école
Band:	2 (2000)
Heft:	6
Artikel:	Les adolescents rencontrent les clubs sportifs
Autor:	Vernaz, Catherine
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-996142

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Les adolescents rencontrent les clubs sportifs

Arrivés en petit nombre, mais armés d'une motivation à toute épreuve et d'une riche expérience personnelle, les Romands venus passer quelques jours au bord du Lac-Noir se sont, l'espace d'un après-midi, séparés de leurs collègues alémaniques pour se rendre en ville de Fribourg et rencontrer, tour à tour, les élèves de deux classes de niveau supérieur (7^e et 9^e / âge moyen: 12-16 ans) ainsi que ceux d'une classe terminale de formation professionnelle (âge moyen: 18-20 ans).

Catherine Vernaz

Comme ils l'avaient déjà fait avec une soixantaine d'élèves de leur région avant la manifestation, les participants romands ont demandé aux jeunes Fribourgeois de répondre à un questionnaire permettant de donner un rapide aperçu de leur parcours sportif. La discussion s'est ensuite engagée sur leurs souhaits et leurs attentes à l'égard du sport en général, et du sport organisé en particulier.

Les nombreux entretiens qu'ils ont ainsi pu mener avec ces adolescents d'âge et de niveau de formation différents ont permis aux participants romands de l'Arène sportive 2000 de dresser un tableau de la situation que voici:

Ce qui me plaît dans le club



Forum

- Est-il plus important de vouloir pousser un jeune dans un sport que de le motiver à pratiquer du sport?
- Comment motiver un jeune à faire du sport?
- Comment éveiller l'envie et encourager des personnes compétentes à travailler avec les jeunes?

Votre avis nous intéresse! Si vous désirez ajouter une réponse à ces questions, nous faire part de vos réflexions, de vos remarques, de vos suggestions ou nous faire partager vos expériences personnelles, n'hésitez pas à nous contacter à l'adresse e-mail suivante: catherine.vernaz@sov-aos.ch



Rapide portrait des participants

Bertrand Choffat, Tramelan (JU)

Outre son activité professionnelle principale d'employé de banque, Bertrand Choffat est engagé à 40% par l'Association de Football Berne-Jura (AFB) en qualité de directeur technique adjoint. Footballeur passionné (joueur dès l'âge de 8 ans et jusqu'à 35 ans; entre autres en ligue nationale A avec La Chaux-de-Fonds), il œuvre depuis 25 ans à différents niveaux de formation et d'entraînement dans la région Berne-Jura-Neuchâtel, notamment en tant qu'instructeur ASF.

Béatrice Perret-Gentil, Colombier (NE)

Maîtresse d'éducation physique et administratrice de l'Ecole primaire de Boudry, active dans le secteur de la jeunesse en volleyball, en ski et en polysport, Béatrice Perret-Gentil a elle-même joué, pendant 8 ans, au volleyball en ligue nationale (Uni Bâle et Neuchâtel Sports) avant de suivre la formation d'expert J+S Volleyball et de s'engager comme entraîneur de ligue nationale au niveau juniors puis, pendant 3 ans, comme entraîneur de l'équipe nationale juniors filles de volleyball.



Christophe Berdat, Miécourt/Porrentruy (JU)

Enseignant spécialisé, hockeyeur de ligue nationale pendant plusieurs années (Ajioie, Sierre, etc.), expert J+S Hockey sur glace, Christophe Berdat axe aujourd'hui résolument ses activités sur un sport à caractère éducatif.